



SGCAF - SCG

- Date de la sortie : **5 /12/21**
- Cavité / zone de prospection : **PV12-1 , Scialet Miso**
- Massif : **Vercors -> Autrans**
- Personnes présentes : **Nicolas Delaty ; Jean Heraud ; Herve Vicko, Jeff Wade, Ales Hrabec**
- Temps Passé Sous Terre : **7h**
- Type de la sortie : Prospection,
Classique, Exploration, Scientifique, Initiation,
Plongée **désob**
- Rédacteurs **AH**

Il y a seulement quelques décennies, les mineurs devaient se lever tous les matins pour aller creuser dans une mine pendant 12 heures afin de ramener assez d'argent pour nourrir leurs enfants. S'ils étaient assez chanceux, ils avaient un dimanche libre pour aller à l'église. Aujourd'hui, certaines personnes travaillant devant un ordinateur, se rendent le dimanche dans une mine (comprenez une grotte) pour y creuser... gratuitement. Ils paient même pour cela ! Un groupe de personnes aussi étranges se sont retrouvées le dimanche sur le parking de la station de ski de fond.

Nous avons rapidement remballé nos affaires et nous nous sommes filés pour un bus, qui nous a rapprochés un peu plus de la mine. Puis nous avons suivi les pistes de ski jusqu'à l'entrée, qui est commodément située juste à côté. Ce fait attire bien sûr beaucoup l'attention du public. L'entrée de la grotte était relativement accessible et après une purge rapide de Jeff, le chemin vers la grotte est prêt. Nous nous sommes ensuite rapidement dirigés vers le lieu de l'action.



Figure 1 : Equipe pendant la descente vers le chantier

Comme Hervé, Jeff et moi étions nouveaux sur place, nous avons rapidement exploré la grotte et découvert son potentiel. Cependant, il n'y avait pas de temps à perdre. Les responsables de la mine devenaient très vite nerveux et les mineurs devaient se mettre au travail : nous avons nettoyé les parois et toute la boue stockée du côté de la construction et déplacé les seaux jusqu'au fond du dernier puits. Cette tâche d'échauffement s'est terminée par l'heure du déjeuner, que nous avons eu le droit de prendre. A 13 heures, nous avons enfin pu commencer à travailler sur notre projet réel.



Figure 2 : Ça avance.

L'un des responsables de la mine, Nicolas, a en fait décidé qu'il serait la meilleure personne pour creuser la boue pendant que les autres continuaient à déplacer les seaux. Seau après seau, pierre après pierre. Encore des seaux et des seaux. Beaucoup de chahut, de soupirs, de jurons. Pas de pleurs. C'était amusant. En regardant le sol de boue pendant mon temps libre, je rêvais des mineurs qui allaient à l'église le dimanche. On continuait à remplir la diaclasse derrière nous, ce qui me rendait constamment anxieux. Lorsque le chef de la ligne de creusement a fini par avoir des crampes aux doigts, Jeff a été appelé sur les lieux. La fréquence des passages de seaux a même augmenté. Seau après seau, pierre après pierre. Encore plus de chahut, de soupirs, de jurons. C'était toujours aussi amusant. Les parfums qui se propagent rapidement dans la boyau signalent que la faille n'est pas encore bouchée et que le courant d'air est toujours là. Cela a gardé notre motivation élevée. Le moment venu, nous nous sommes arrêtés pour la journée. Nicola annonce que nous avons progressé d'un "bon mètre". Sommes-nous heureux ? Je ne sais pas. Quoi qu'il en soit, il reste encore

deux mètres pour arriver à un coin derrière lequel, espérons-le, le boyau s'ouvre... En sortant, il restait encore un petit trou sous la diaclasse pour que nous puissions réellement sortir !



Hervé, est-ce qu'on n'est pas bien ici ?

Figure 3: Que des bons souvenirs de mes vacances a Vercors.

Dehors, il faisait déjà nuit et il neigeait très fort. Je suis parti avant tout le monde pour me tenir au chaud, ce qui, bien sûr, signifie que je me suis perdu dans la forêt. Heureusement, les lumières du Gîte de Geve m'ont

ramené sur la piste. Les responsables de la mine semblaient être satisfaits de leurs employés du dimanche et ils sont autorisés à participer à l'avenir. Comme Jeff l'a conclu, "c'est promettent".



Figure 4 : Photo d'équipe à la fin de la Dimanche (de la gauche : Nicolas, Jeff, Herve, Jean et Ales).